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商都路办事处领导（右一）在拆迁一线群众家中做动员工作

拆迁动员暖人心——拆迁顺利开展——城市建设加快——群众享受美好家园

穆章福：创造征迁安置“郑州速度”

商都路办事处领导（右一）在中水管网项目工地

快60岁了本该在家含饴弄孙，却甘愿奔波在拆迁征地的一线；为了拆迁顺利开展，被不理解的“发
小”、当年的小伙伴指着鼻子骂得眼泪直打转；忙乎在拆迁现场，90多岁摔伤两次的老母亲却顾不
上照料；回家因为太脏成为泥人被老伴多次赶出家门……提起穆章福，不仅在郑东新区商都路办
事处有名，而且只要有征地拆迁的单位，一般都知道他。
其实，像穆章福这样爱岗敬业的工作人员，在郑东新区数不胜数。特别是在商都路办事处，大家都
说，办事处班子成员模范带头，机关作风扎实、风清气正。结合人员成分新、来源范围广，大都
没有基层工作经验，办事处每月进行一次集中教育和业务学习；在人员使用上坚持重公认、重
胜任，将骨干层配强，充分调动积极性，为干部职工提供想干事、会干事、能干事、干成事的广阔空
间和舞台。 郑州晚报记者 马燕 通讯员 常志 文/图

今年 59 岁的穆章福履历很
简单，从参军到复员，到村支书，
然后到乡政府，先后在科技办、
党政办等多个业务口线上锻炼，
2010年随着区划，他被分到商都
路办事处。该办事处东至京港
澳高速，南邻陇海铁路，七里河
环绕西、北，面积21.5平方公里，
人口 12.5 万，辖 2 个行政村、10
个社区和2个社区工作站。辖区
集交通枢纽、金融后台中心和物
流商贸区域为一体，区位优势明
显，省市重点建设项目多，新型

城镇化建设任务异常繁重。3年
来，穆章福曾参与穆庄、白佛和
原南岗村 10 户的拆迁工作。“我
长在农村，当村支书又 10 多年，
又是土生土长的本地人，有较好
的农村基层工作经验，我去做征
迁工作最合适。”

其实，办事处的领导也看中
了穆章福有基层工作经验，低调
稳重，有亲和力。很快，穆章福
成为商都路办事处这项“大头”
工作的“大拿”。怎么动员群
众？穆章福自己总结为心态好、

作风硬、方法多、效果好。他说，
因为本身就是穆庄人，他在地域
上和村民很熟悉，不是本村的就
是邻村的，去家里拉家常、做动
员，一次不行两次，两次不行三
次，直到对方点头同意，“到人家
家里，开始还给你倒个水，一听
是让动迁的，直接把水泼了不让
喝不说，连个凳子都不给咱让。”

“去得次数多了，人家接受咱了，
算算账、说说未来的发展和村民
自己的受益，慢慢的，他们自己
也能算出谁是受益者。”

2013 年元旦前后的郑州非
常冷，作为组长的穆章福带着
一组工作人员去白佛村做拆迁
工作。由于有严重的胃病不敢
喝凉水，去群众家做动员工作
连杯热水都没喝上。结果，那
段 时 间 ，他 经 常 嘴 唇 干 裂 出
血。吃饭的时候，都是啃着馍
就着咸菜。好在办事处后来在
白佛村委支了大锅，他们才吃
上热馍热菜。“条件非常艰苦，
那段时间无论吃住都在村委，
白天清点房屋、地面附属物，晚
上去做动员工作。白佛村 460
多户村民，家家都去过，户户都
熟悉。”由于天气寒冷，加上饮

食不规律太劳累，穆章福患了
严重感冒，发高烧。“我是组长，
时间太紧迫，工作不能停下，我
白天在村里晚上去输液，折腾
了 1 周多，老伴非要我请假，可
是我怎么能请假呢？”

因家里人手少，90多岁的老
母亲在穆章福家曾两次摔倒，一
次是腰部、一次是膝盖。老人因
为看不到儿子的影子，又气又
疼，经常数落儿媳妇说儿子不孝
顺。这些家务事还算能接受，毕
竟是自己的亲人。可是在拆迁
工作中，面对“发小”光着屁股长
大的小伙伴们的指责，穆章福几
次落泪。“要不是为拆迁赶时间，

这么大岁数了我还受这气干
啥？”经过紧张有效的工作，2013
年春节前，穆章福总算是能回家
睡个安心觉，因为需要动迁的白
佛村有 90%的村民签字同意，

“整个拆迁工作大头落地。”
民生银行项目在白佛村的

南边，是省市重点项目，当时涉
及 60 余户村民的土地、果树、
大棚等。8 月份挥汗如雨的天
气，穆章福带着拆迁人员汗流
浃背地配合村组干部，不分白
天和晚上找人入户做工作。在
12 天的时间里，确保了民生银
行项目的按时奠基，被省市领
导评价为“郑州速度。”

城市建设离不开群众的
全力支持。整改市容市貌，
不得已要进行拆迁，让许多
土生土长住了几十年的老百
姓搬离自己熟悉的地方，显
然，各家有各家的难处，各人
有各人的不舍，离开的并不
只是住处，更多的是多年来
的感情和回忆。能够让那么
多群众坦然地释怀，甘愿离
开这一方承载着自己点滴过
往的家，正是因为对于政府
决策的全力支持。比起个人
小小的一方回忆之土，大家
更加心系政府这大刀阔斧的
城市建设。慢慢的，那些曾
经敌视工作组的拆迁户，变
成了朋友。不少村民说，其
实 拆 迁 最 后 受 益 的 还 是 自

己，“若不是拆迁，咱哪能和
城里人一样住上大楼房？”

落实群众路线，就是要
从根本上解决群众最为关心
的问题。只有得到群众的支
持，才能使政府的决策得到
顺利推行。商都路办事处主
任李振亮说，在商都路各个
工作组，每每接到工作任务
后工作人员都像钉子一样钉
在现场，盯布局、盯过程、盯
节点、盯效果，办公桌椅跟着
项目走，与项目方、村三委及
拆迁群众打成一片、融为一
体，充分接上地气。而通过
任务攻坚，让社区三委班子
团结和谐，凝聚力、执行力日
渐增强，在群众中逐步树立
了较高的威信。

群众的全力支持，让拆
迁工作得到顺利的开展，城
市的建设和发展加快了，让
群众享受到更为美好的城市
家园。这是群众的心愿，更
是政府对于群众支持工作的
回报。商都路办事处党工委
书记郭定国说，办事处作为
最基层的政府部门，承担着
繁重的经济发展、社会管理
和民生服务等任务。“这要求
我们每个工作人员在实际工
作中必须做到有思路、会表
达、能干事、干成事，提高工
作效率，在选人用人上必须
坚持重实绩、重公认、重胜任
的标准，注重营造能者上、庸
者让的良好氛围。”他表示，办
事处将进一步加大干部培养
力度，不断总结经验，在实践

中不断完善干部竞争上岗工
作，使此项工作成为干部选拔
任用的长效机制，以优化干部
结构，从而有力推动各项工
作落实，为商都路辖区经济
社 会 快 速 健 康 发 展 提 供 优
质、高效的服务。

一年来，商都路办事处始
终坚持把项目建设征迁放在
首要位置，强力推进基础设施
和重点项目建设，已完成穆
庄、白佛、南岗拆迁 65 万平
方米。全年共完成项目交地
5100 多亩，拆迁征迁总面积
405 万平方米，相当于办事处
目前主要建成区的面积。实
现新进项目39个，全年实现固
定资产投资 130 亿元，占东区
全年固定资产投资总额的三
分之一。

“土著居民”成为首席动迁员

因动迁被“发小”指着鼻子骂哭过

落实群众路线得到群众支持

新进项目占全年东区投资三分之一


